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Edito

Ce Cantenay-Infos arrive dans vos boites aux lettres alors que le mois de juin se termine pour
laisser place à la période dite « estivale » que chacun attend avec impatience pour se
retrouver en famille ou entre amis pour des vacances bien méritées.

Dans ce premier semestre, notre pays a connu des mois difficiles et tendus. Notre
agglomération et notre ville proche « Angers » n’ont pas été épargnées par la violence et la
détérioration de biens publics. Vous avez aussi été obligé de faire face à cette hausse des
prix dont on a parfois du mal a trouvé la « juste origine ». Pour ne pas en rajouter, la
commune, lors du vote de son budget 2023 n’a pas touché à son taux de taxe foncière et n’a
fait qu’une légère augmentation sur les services au public.

A partir de début juillet, je vous invite à bien regarder les nouveaux horaires de bus pour
notre commune. Ils doivent vous permettre une plus forte fréquentation en lien avec la
nouvelle ligne de tramway d’Angers qui nous permettra désormais d’aller dans les « quatre
coins » de la ville.

Ce Cantenay-Infos est aussi celui du dossier spécial « budget ». Vous verrez que le compte
administratif 2022 se clôt en dégageant un résultat de 450 000 € environ et si on ajoute
l’excédent 2021 reporté, on dispose de 1 500 000 € pour investir en 2023.

Les deux budgets 2023 « fonctionnement et investissements », ont été votés le 27 mars
alors que nous ne connaissions pas les recettes à attendre de l’Etat, ce qui nous a invité à la
prudence.
Le budget de fonctionnement s’équilibre à hauteur de 2 300 000 € et permet de dégager
795 000 € pour l’investissement. Ce dernier situé à mi-mandat s’équilibre à 2 400 000 € pour
nous permettre :
• De réaliser cette fois-ci le remplacement des chaufferies fuel de l’école des Basses

Vallées,
• De réaliser le nouveau rond-point route de Feneu pour distribuer la future ZA et le

lotissement « Les Champs » ,
• De viabiliser le lotissement « Les Champs »,
• De poursuivre les études pour la future maison de santé et le cabinet de dentistes,
• …

Enfin ce Cantenay-Infos retrace aussi la vie de nos associations.

Je souhaite à chacune et chacun un très bel été 2023.

Le Maire, 

Marc CAILLEAU
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AGENDA

JUILLET
 Samedi 1er

« La vie est une fête »

 Samedi 8
Concert « Corentin & 
Anthony » - chant et 
guitare

 Jeudi 13
Théâtre « Tristesse et joie 
dans la vie des girafes »

 Vendredi 21
Concert « Calvin » chant et 
guitare

 Vendredi 28
Concert « Benn et Mike » 
groupe folk

AOUT
 Vendredi 25
Concert de « Cyprien »
piano

SEPTEMBRE

 Vendredi 1er

Concert « Jack le saxo »

 Dimanche 10
Structures gonflables

 Samedi 23
Festival « Bass’in Vallées »

http://www.facebook.com/


Résultats de la Banque Alimentaire
Ce sont 365 kgs de marchandises qui ont été rassemblés par 15 bénévoles lors de la collecte de la banque alimentaire du
31 mars et du 1er avril 2023. Le volume collecté représente 730 repas.
Le CCAS remercie les donateurs. La prochaine collecte aura lieu le dernier week-end de novembre 2023.

Actualités
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Point travaux 
• Vestiaires de Football
Les nouveaux vestiaires de football ont été réceptionnés le 15 mai dernier. Ils sont désormais opérationnels et mis à
disposition du club, des écoles et des anim'ados. Les travaux de déconstruction des anciens vestiaires sont en cours et
devraient s’achever début juillet. Une inauguration sera programmée après les vacances. Espérons que ce bel ensemble
donnera pleinement satisfaction à ses utilisateurs, à qui nous demandons de respecter la propreté des lieux et de ne pas
dégrader le matériel.
• Lotissement les Champs
Le nouveau giratoire implanté route de Feneu, qui desservira à la fois le futur lotissement des Champs et la future Zone
d’Activité de Bellevue 2, est aujourd’hui achevé. Il marque désormais la nouvelle entrée de notre commune en venant de
Feneu. Les travaux de viabilisation du lotissement les Champs (phase voirie provisoire) débuteront le 17 juillet prochain
pour une durée d’environ 6 mois La commercialisation des 33 lots devrait pouvoir s’engager à la fin de l’été, toute
signature d’acte de vente étant conditionnée par l’achèvement des travaux de viabilisation cités plus haut. Les personnes
qui souhaitent se porter acquéreur d’un terrain peuvent dès maintenant en faire la demande auprès du secrétariat de la
mairie.

Quelques brèves
• Les anims ados
Depuis de nombreuses années, lors des vacances scolaires la commune met en place les « anims ados » afin de proposer
des soirées rencontres (mardi, mercredi et jeudi soirs) entre les ados de 10 à 15 ans. Différentes activités sont proposées,
comme par exemple du canoë, des tournois de basket, de foot, des jeux de société, soirée cinéma, bowling… Ces
activités sont encadrées par un animateur et une animatrice diplômées. Afin de connaître le détail des activités
proposées pour les vacances d’été 2023, vous pouvez consulter le site de la Mairie. Vous pouvez inscrire vos enfants sur
cantenayanimados@gmail.com

• Horaires déchèteries
A partir du 1er juillet 2023, les horaires d’ouverture des déchèteries évoluent pour s’adapter au changement climatique.
Du 1er juillet au 31 aout inclus, elles seront ouvertes du lundi au samedi de 7 h30 à 15 h et le dimanche de 8h30 à 12 h.

• Vêtements usagés
Un nouveau point de collecte de vêtements usagés va être installé dans quelques semaines sur la commune, rue de la
Chênaie (Zone d’activités).

• Le Repas des ainés
Le repas des ainés aura lieu le dimanche 1er octobre. Sont concernées toutes les personnes nées avant le 31 décembre
1952. Les invitations vont vous parvenir à partir du 15 août prochain. Si vous êtes concernés et que vous ne la recevez
pas, vous pourrez, au-delà de cette date, vous la procurer auprès de la mairie.

Le devenir du bureau de poste
Vous avez été 311 familles à répondre au questionnaire mis en ligne ou chez les commerçants sollicitant votre avis sur le
bureau de poste. L’équipe municipale vous en remercie.

Très massivement, tout comme le conseil des sages lui aussi consulté, vous avez souhaité le maintien de ce service pour
les raisons suivantes :
- L’aspect de la confidentialité,
- La proximité et plus particulièrement pour les personnes âgées,
- La vitalité du village,
- L’attachement au service public,
- Le développement de la commune.

Reprenant vos réponses et commentaires, le Maire s’est adressé à la Direction Régionale du groupe La Poste pour
demander le maintien du bureau de poste en l’état actuel et a exprimé sa disposition pour échanger sur de nouveaux
horaires en vue d’une plus grande plage d’ouverture.
La Poste a pris acte de la décision du Maire de maintenir le bureau de poste. Il reste donc ouvert et pour le moment
avec les mêmes horaires.

mailto:cantenayanimados@gmail.com


La pièce de théâtre « Tristesse et joie dans la vie des girafes » proposée par le Théâtre Régional des Pays de La
Loire sera jouée le jeudi 13 juillet à 20h.
Nous vous rappelons également que O’EVASION sera présent tout l’été pour vous proposer ses locations de
canoës, de paddles, de vélos ... En outre, n’oubliez pas le PASS’SARTHE qui vous permet de traverser la Sarthe,
lors de vos randonnées à vélos, ou à pieds. Bel été à tous !
Pour avoir le programme détaillé, vous pouvez consulter le site de la commune, où vous pourrez y retrouver 
les dates, ainsi que les artistes qui se produiront. Les petits concerts auront lieu sur les bords de Mayenne, 

proche de la Guinguette « La Cabane du Chat qui pêche » à 19h. 
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Actualités Vie MunicipaleRetour sur la journée citoyenne

Nouveau panneau dans la zone d’activités

Programme des concerts et animations de l’été

Installation de la « balance nid d’oiseaux » et installation des panneaux du CMJ

Comme vous pourrez le constater en passant dans la rue de la Croix de Sarthe, le
panneau indiquant la liste des artisans de la rue de la Chênaie et de la zone de
Bellevue 1 ainsi que leur localisation a été rénové. Tous les artisans (nouveaux et
anciens) y figurent, ils sont à ce jour 26, ce qui représente un bon niveau d’activité
pour notre commune. Il faut ajouter également la zone de Bellevue 2 qui verra le
jour prochainement, sur la route de Feneu.

A l’occasion de cette journée, des panneaux éducatifs toujours imaginés et réalisés par
l’ancien CMJ ont été implantés dans différents lieux de Cantenay-Épinard. D’autres vont l’être
dans les prochaines semaines. Ils appellent au respect des piétons et de l’environnement.

Comme l’année passée, des animations seront proposées tout au long de l’été aux
cantenaysiennes et cantenaysiens, ainsi qu’aux touristes de passage qui seront les
bienvenus. Des petits concerts ainsi que d’autres animations auront lieu de juin à
septembre 2023.

Le samedi 1er avril, les cantenaysiennes et cantenaysiens ont pu découvrir
l’espace de la Maison Robert, lieu qui accueille, entre autres, la nouvelle zone de
gratuité mise en place par l’association Zéro Déchets, inaugurée ce jour-là.
D’autres animations ont été proposées : un stand pour la fabrication de
kits d’abris pour les chauves-souris ainsi qu’un troc plantes.

Un important ramassage de déchets a été réalisé. Les ramasseurs ont constaté
une recrudescence des dépôts sauvages depuis la mise en place du badge pour
accéder aux déchèteries.

Afin de ne plus retrouver sur les trottoirs de notre village d’innombrables
mégots, des cendriers ont été posés devant le bureau de tabac (modèle
pédagogique), et à l’entrée de la CONVIVIALE. D’autres cendriers seront installés
prochainement autour du complexe sportif du Ronceray, ainsi qu’à d’autres
endroits où cela sera nécessaire.

Cette demi-journée bien remplie s’est clôturée par un pot offert aux participants
suivi d’un pique-nique partagé. La prochaine édition aura lieu en 2024, en mai-
juin ou en septembre.

Ce projet de « balance nid d’oiseau » imaginé par le précédent Conseil Municipal Jeunes a
été inauguré lors des journées citoyennes , le 1er avril dernier, en présence d’anciens et
nouveaux élus du CMJ.



Une animation sur les pollinisateurs s’est déroulée au Foyer d'Accueil Médicalisé pour adultes les « 3 Rivières » en
présence des résidents et des écoliers de l’école Ste Anne, à l’origine de la demande, et des Basses Vallées.
Elle fut co-animée par Jacky Bounaudet, apiculteur récoltant sur Cantenay, Jean-Luc Denéchère, président de l’Association
Sanitaire Apicole Départementale du Maine-et-Loire, Aurélie Geslin et Emmanuel Bodenreider, apiculteurs amateurs à
Cantenay.
Durant cette animation, les enfants se sont familiarisés avec la vie des abeilles et leur prédateur le frelon asiatique.

Résultats de l’ouverture du magasin du gratuit

La journée sur les abeilles au foyer des « 3 Rivières »

La Vie Associative
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Le Trail des ragondins

Le repas des Blés d’or

Le club des Blés d’or a fêté ses 50 ans le 29 avril dernier !
Les festivités se sont déroulées au restaurant scolaire, le repas était préparé et servi par le Paddock et animé par Festi-
Seniors.
La présidente Paulette GUEMAS et toute son équipe de bénévoles accueillent les cantenaysiennes et les cantenaysiens tous
les mardis de 14h à 18h à LA CONVIVIALE. Jeux de cartes, scrabble, dominos ... et pétanque permettent de se retrouver
dans la bonne humeur.

Depuis quelques mois, l’Épinard solidaire, le magasin gratuit, voit affluer chaque samedi d’ouverture des habitués, de
nouvelles familles, des curieux, des promeneurs. Les bénévoles sont là, avec le sourire, pour vous accueillir, présenter
l’association et le concept. 155 familles sont déjà désormais inscrites dont 75 % sont cantenaysiennes, soit 116 familles.
Les dons étant nombreux, nous avons toujours besoin de plus de portants à vêtements, d’étagères mais aussi de grands
tapis.
Rendez-vous les samedis 8 et 22 juillet au 22 rue d’Angers à Cantenay-Épinard de 14h30 à 17h30.

Le tournoi de basket

Ce dernier est très nuisible car une colonie de frelon asiatique va consommer en moyenne 11 kg
d’insectes en une saison.
Les enfants ont pu voir de près plusieurs nids vides. Ils pourront jouer les sentinelles et alerter en cas de
présence d’un nid. En ce début de saison, les frelons apprécient les cabanes et abris dans les jardins. Les
enfants peuvent être concernés et mis en danger. La mairie participe à hauteur de 25 euros pour leur
destruction.
Les enfants et adultes ont apprécié ce moment sur les insectes ailés et la rencontre entre résidents et
élèves. Merci à tous pour la réalisation de ce projet.

Le samedi 10 juin a eu lieu la deuxième édition du tournoi "Trophée Jean".
Celui-ci a réunit 90 équipes (U9 à Seniors) et près de 530 joueurs et joueuses toute la
journée.
Le tournoi s’est déroulé à Cantenay-Epinard et uniquement le matin à Soulaire-et-
Bourg.
Un grand merci aux bénévoles qui ont répondu présent une fois de plus pour faire
vivre notre club ESCE/SB Basketball.
Merci aux municipalités de Cantenay-Épinard et Soulaire-et-Bourg pour la mise à
disposition des équipements sportifs ainsi qu'à la "Maison FAM les 3 rivières" pour
l’accès à son parking.

La 10 ème édition du TRAIL des RAGONDINS a eu lieu les samedi 17 et dimanche 18 juin.
Une excellente météo pour les organisateurs et les coureurs jusqu’au dimanche où vers
13h30 un véritable déluge s’est abattu sur le théâtre de verdure auprès de la Mayenne. Ainsi
chaque coureur ou bénévole a pu prendre une bonne douche et rentrer propre chez lui ….
1072 arrivants le dimanche pour les 3 courses proposées 8, 15 et 31 km, de très beaux
vainqueurs et de très belles performances chez nos cantenaysiens et cantenaysiennes. Et
puis 85 participants aux courses jeunes du samedi. Nous avons aussi pu compter sur environ
190 Bénévoles dont de nombreux habitants de Cantenay .

Le TRAIL des RAGONDINS dépasse largement les frontières des Basses Vallées puisque environ 30 départements étaient 
représentés dans les courses du dimanche. A noter déjà dans vos agendas en 2024 ce sera le weekend du 15 et 16 juin !!

5 joëlettes dont 4 du centre des 3 Riviéres ont 
participé au 8 kms 



Quels projets :

Ce dossier retrace le bilan financier de la commune pour l’année 2022 et vous donne également les prévisions pour 
2023 avec les principaux projets.

1- Le compte administratif
C’est le compte de résultat qui est présenté et adopté après la présentation du compte de gestion du trésor public.

Comparaison des résultats de fonctionnement 2020/2021/2022 :

Dépenses

Recettes

Sur 2022, les dépenses se sont élevées à 1 468 289 € soit une diminution de près de 10% par rapport à 2021. Cela
est principalement lié à notre versement d’Angers Loire Métropole qui a baissé depuis le nouveau calcul des
Attributions de Compensation Voiries.

Les recettes s’élèvent quant à elles à 1 921 097 € et progressent de près de 3% par rapport à 2021, du fait de la
hausse des bases locatives dans le calcul des impôts.

Avec des dépenses en baisse et des recettes en hausse, on dégage un résultat de 452 807 € (en hausse de 70% par
rapport à 2021). Avec l’excédent de N-1 (1 064 174 €), on dispose de près de 1 500 000 € pour nous permettre
d’investir.

Dossier



Dossier

2- Le budget primitif 2023

Pour pouvoir se projeter, il est bien de connaître la situation financière de la commune au travers de l’encours de
notre dette et de notre capacité d’autofinancement (CAF). Cette dernière s’élève à 425 000 € en 2022 et permet
d’assurer notre capacité de désendettement sur pratiquement 2 ans.

Fonctionnement 2023

Investissement 2023

Ce budget a été voté le 27 mars alors que nous ne connaissions pas les ressources que nous sommes à même d’attendre
de l’Etat et c’est pour cela que nous restons prudents dans nos prévisions. De plus, nous nous trouvons dans un
contexte, une nouvelle fois inédit, avec des coûts énergétiques en forte hausse et une inflation qui risque d’être proche
de 6-7% pour 2023.

Le budget de fonctionnement s’équilibre à hauteur de 2 300 000 € et permet de dégager 795 000 € pour
l’investissement.

Le budget d’investissement s’équilibre, lui, à hauteur de 2 400 000 € et permettra de financer le remplacement des
chaufferies de l’école des Basses Vallées, le nouveau rond-point route de Feneu, de poursuivre les études pour la
maison de santé avec les dentistes et de finir les travaux des vestiaires de football. Nous avons aussi à financer les
travaux de viabilisation du lotissement « les Champs ».

Dans son patrimoine, la commune a également les logements du 22 rue d’Angers. Cette acquisition a été faite dans le
cadre du portage foncier de l’agglomération que peuvent utiliser toutes les communes. Une commission ad hoc
donne son aval dès lors que l’on présente une idée de projet qui restera à finaliser. Pour la commune, nous avons
retenu le principe d’utiliser cet espace pour donner un peu d’air à notre centre bourg.


